
№ 141 (18789) Четверг, 12 сентября 2013 г.ПРАВДАТОБОЛЬСКАЯ
го род с к и е  в е ст и

Газета основана 27 апреля 1857 года

www.tobolka.ru

Мозолистая слава
На протяжении сентября члены  лекторской 
группы городского совета ветеранов, возглавляе-
мой Татьяной Щукиной, проводят общественные 
уроки в школах города. Посвящены они 69-й го-
довщине образования Тюменской области. Их де-
виз – «Славим человека труда». 

Ветеранов тепло встретили в школах №№ 13, 14, 20. В 
ближайшее время они посетят школу № 15 и профлицей. В 
состав лекторской группы, рассказывающей ребятам о рабо-
чих профессиях, вошли строители-первопроходцы, железно-
дорожники, представители творческой интеллигенции. 

Анна ЩЕРБИНИНА 

Слетаются 
добровольцы

Центр профилактики «Доверие» в конце сентяб-
ря устраивает слёт волонтёров.

Активисты, пропагандирующие здоровый образ жизни, 
соберутся вместе на базе оздоровительного центра «Олимп», 
чтобы поддержать и развить основную идею волонтёрского 
движения – «Мир без наркотиков», а также определить цели 
и задачи на новый, 2013-2014 учебный год. Во время слёта 
пройдут профилактические занятия по формированию прак-
тических навыков здорового образа жизни у своих сверстни-
ков. Активистов движения наградят грамотами и знаками 
«Волонтёр города Тобольска», сообщает сайт комитета по де-
лам молодёжи.

Екатерина ВОЛЬНОВА

Шаг вперёд
…к чемпионату России сделали тобольские дзю-
доисты.

На чемпионате УФО, проходившем в Челябинске, в со-
ставе сборной Тюменской области отличились Иван Мари-
ненков, Евгений Тирских, Фарзона Шукориева, Мария Золь-
никова, Гретта Акуленко.

Призовые места, занятые воспитанниками тренера Алек-
сея Кочетова  (ДЮСШ № 4 «Лидер»), позволили им пройти 
отбор на участие в финале чемпионата России по дзюдо, ко-
торый состоится 8-13 октября в Санкт-Петербурге.

Влад НАБОКОВ

Руководители крупных 
российских и зарубежных 
компаний, главным обра-
зом переработчиков поли-
пропилена, посетили пло-
щадки «Тобольск-Нефте-
хима» и «Тобольск-Поли-
мера» для ознакомления с 
действующим и строящим-
ся производством. Среди 
них – руководители компа-
ний Terichem, BASF, Karl 
Schmidt GmbH, «Политэк», 
«АйПласт», «Полипластик», 
«Полиом», «Днепрохим», 
«Грайф Флексиблс», НОВО-
ПЭК, БИОПЛАСТ, «Ростур-
пласт», «Регент» и другие.

Руководитель направле-
ния стратегического разви-
тия дирекции базовых по-

Потребители продукции и потенциальные кли-
енты СИБУРа ознакомились с Тобольской про-
мышленной площадкой компании.

● наша нефтехимия

На площадке 
становится тесно

лимеров Игорь Волков пред-
ставил ключевые факты о 
компании СИБУР, а также 
описал основные реализуе-
мые проекты: строительство 
продуктопровода для транс-
портировки ШФЛУ «Пу-
ровский ЗПК – Южно-Ба-
лыкский ГПК – «Тобольск-
Нефте хим», комплекс по 
перегрузке СУГ и светлых 
нефтепродуктов в Усть-
Луге, комплекс по производ-
ству ПВХ «Русвинил» в Ни-
жегородской области.

Руководитель направле-
ния «Продуктовый менедж-
мент» дирекции базовых 
полимеров СИБУРа Артём 
Крупинов представил пре-
зентацию о бизнесе СИБУРа 

в сегменте полипропилена, 
очертив географию сбыта и 
напомнив о широком приме-
нении изделий из этого мате-
риала.

Сергей Комышан, руково-
дитель дирекции базовых по-
лимеров СИБУРа, рассказал 
об истории реализации про-
екта «Тобольск-Полимер» и 
пусконаладочных работах на 
новом производстве. 

– Мы ознакомили круп-
ных потенциальных потре-
бителей с важнейшим для 
СИБУРа и России производ-
ством полипропилена. Я уве-
рен, что наши клиенты убеди-
лись не только в масштабно-
сти нового производства, но 
и в надежности СИБУРа как 
компании-поставщика каче-
ственного сырья для их про-
изводств, – прокомментиро-
вал Сергей Комышан. 

Посетители также за-
давали вопросы о будущих 
экспортных потоках пред-
приятия, преимуществах 
контрактов для постоян-
ных клиентов, также их ин-
тересовал марочный ас-
сортимент продукции «То-
больск-Полимера». По мне-
нию Анастасии Высоткиной, 
генерального директора рос-
сийской компании «Регент» – 
производителя нетканых ма-
териалов, основным постав-
щиком для которых сегод-
ня является СИБУР, визит 
на Тобольскую промышлен-
ную площадку подтвердил 
репутацию СИБУРа. «Мы 
увидели современный ме-
неджмент, подготовленный 
персонал, передовые техно-
логии и стандарты», – отме-
тила Анастасия Высоткина.

Сергей ЗВЕРЕВ

В текущем году в То-
больске профинансирова-
но 14 муниципальных гран-
тов. Контролирует использо-
вание бюджетных средств, а 
также помогает решать воз-
никающие в ходе деятель-
ности проблемы городская 
Дума. На очередном заседа-
нии её председатель Нико-
лай Зольников резюмировал:

– Гранты  в этом году бу-
дут реализованы полностью. 

● Дело капитала гранта

Храните деньги в… 
аквариуме

Поддержку получают проекты, связанные с обра-
зованием и экологией.

На их финансирование вы-
делено два миллиона руб-
лей. Все грантополучатели, 
а это некоммерческие и об-
щественные организации, 
работают оперативно, в со-
ответствии с заявленными 
проектами. 

Так, благодаря под-
держке городской админи-
страции 16 ноября плани-
руется открытие музея ре-
ки Иртыш в школе № 15. 

Здесь же заработает 
экологический центр. Ди-
ректор школы № 15 Са-
ит Хисматуллин расска-
зал на очередном заседа-
нии городской Думы, что 
открытие столь уникаль-
ного и интересного для на-
шего города объекта прой-
дёт в рамках празднования 
юбилея школы. В его реа-
лизации были небольшие 
трудности в силу недостат-
ка опыта. На сегодняшний 
день составлен календарь 
работ, заключены догово-

ры на приобретение экспо-
натов, аквариумов, панора-
мы реки Иртыш. 

Главная цель этого про-
екта – воспитание у молодо-
го поколения экологической 
и природоохранной культу-
ры. На помощь пришли не 
только учителя школы, но и 
гидрологи, местные писате-
ли. Пока проект имеет био-
лого-географический уклон, 
но возможно расширение 
направлений. 

Светлана СУРАЕВА
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• Родился 2 января 1946 года. 
• В 1964 году начал трудовую деятель-

ность в национальной школе Нижневартов-
ского района. В 1969 окончил Тобольский госу-
дарственный педагогический институт имени 
Д.И.Менделеева. 1970-1973 гг. – работал учите-
лем физики в школах г. Ханты-Мансийска.

• 1973-1994 гг. – работал в комсомоль-
ских, партийных, исполнительных органах 
власти в Берёзово, Ханты-Мансийске, Урае: 
секретарь горкома, окружкома комсомола; 
заведующий отделом, секретарь, первый се-
кретарь горкома партии, председатель го-
рисполкома; заместитель главы окружной 
администрации.

• 1994-1997 – председатель Тюменской 
областной Думы первого созыва.

• В 1999 году окончил Академию народ-
ного хозяйства при Правительстве РФ, фа-
культет «Государственное и муниципальное 
управление».

• Награждён медалью «За освоение недр 
и развитие нефтегазового комплекса Запад-
ной Сибири», орденом Дружбы, медалью ор-
дена «За заслуги перед Отечеством» II сте-
пени, медалью Совета Федерации «Совет 
Федерации. 15 лет», знаком отличия «Пар-
ламент России», Почётной грамотой Сове-

Жизнь политика – по-
стоянная дорога. Ино-
гда трибуны, прямой 
эфир, много рутинной 
кабинетной работы, 
но большинство вре-
мени уходит на разъез-
ды, встречи, разгово-
ры. А иначе, как узна-
ешь, чем живут люди, 
какие проблемы одо-
левают их, что думают 
они о власти.

Реальную ситуацию мож-
но узнать только из перво-
источников, только увидев 
всё собственными глазами, 
считает депутат областной 
Думы Николай Барышников.

Сразу же после летних 
каникул он побывал в То-
больске. Программа визитов 
облдепутата всегда насы-
щенна, график встреч очень 
плотный. Не стал исключе-
нием и этот приезд.

С утра Барышников про-
вёл ряд встреч с гражданами 
в стенах общественной при-
ёмной политической партии 
«Единая Россия». Расска-
зал о работе, выслушал жа-
лобы и претензии. Затем вы-
полнил приятную миссию, 
вручив врачу тобольско-
го психо-неврологического 
диспансера Наталье Нико-
лаевой высокую награду – 
Почётную грамоту Тюмен-
ской областной Думы. 

Затем депутат отправил-
ся в поездку по городу, посе-
тив ряд учреждений образо-
вания и культуры.

● областная Дума

Пу ть в искусство
Депу тат областной Думы посетил кузницы творческих кадров

– Для меня важно уви-
деть и составить собствен-
ное мнение о состоянии 
культурных  учреждений То-
больска, почувствовать на-
строение людей, работаю-
щих в данной сфере, и убе-
диться в том, что ничто им 
не мешает заниматься вос-
питанием юных дарований, – 
отметил он по пути следова-
ния к детской художествен-
ной школе им. В.Г. Перова. 

Директор школы Ната-
лья Прибыльнова провела 
депутата и сопровождаю-
щих его лиц по классам,  по-
казала зал размещения экс-
позиций, представила вы-
ставку косторезных изделий, 

другие работы учащихся. 
Сегодня это учреждение до-
полнительного образова-
ния одно из самых востребо-
ванных в городе, славящем-
ся своими художественны-
ми традициями. В её стенах 
учатся композиции, живопи-
си, скульптуре в рамках му-
ниципального заказа 500 де-
тей разных возрастов. 150 
юных «перовцев» проходят 
обучение на платной основе.

Увиденное депутата впе-
чатлило и, кажется, даже 
растрогало: «Вы молоды, вы 
успешны, так пусть на ва-
шем пути будет только зе-
лёный свет», – сказал он ма-
леньким художникам.

Следующим пунктом ста-
ла школа искусств им. А.А. Аля-
бьева в 7 микрорайо не.

Осмотрев всё в деталях, 
оценив по достоинству и ка-
чество реконструкции зда-
ния, и уровень подготовки 
воспитанников, Николай Ба-
рышников заявил:

– Я ни на одной террито-
рии Тюменской области та-
ких школ не видел. Есть, ко-
нечно, комплексные учеб-
ные заведения, но чтобы вот 
так!.. Всё-таки тобольским 
детишкам и их родителям 
очень повезло – у них есть 
все возможности для твор-
ческого развития.

Детская  школа искусств 
«Арт-перспектива» также 
подтвердила общий высокий 
статус  культурных учреж-
дений города. И депутат об-
ластной Думы также побла-
годарил её сотрудников за 
серьёзный вклад в образова-
тельный процесс. 

Подводя итоги поездки, 
Николай Барышников под-
черкнул, что Тобольск уде-
ляет большое внимание  раз-
витию эстетического и ху-
дожественного вкуса под-
растающего поколения. Это 
– давняя традиция, которая 
обязательно даст в будущем 
благодатные всходы и полез-
ные плоды. 

– И я вижу, что назрела 
необходимость появления та-
ких школ и в подгорной ча-
сти, потому что инфраструк-
тура культуры должна быть 
распространена по городу 
равномерно, – заметил он.

Страницу подготовили Вера ХОХЛОВА, Сергей БОРОДУШКИН (фото), www.duma72.ru

та Федерации, Почётной грамотой Тюмен-
ской областной Думы.

• Имеет почётное звание «Почётный ра-
ботник органов государственной власти и мест-
ного самоуправления Тюменской области».

• Депутат Тюменской областной Думы 
второго созыва, председатель постоянной 
комиссии областной Думы по социальным во-
просам и местному самоуправлению.

• Депутат Тюменской областной Думы 
третьего созыва, заместитель председате-
ля областной Думы.

• Депутат Тюменской областной Думы 
четвёртого созыва по единому избиратель-
ному округу от Тюменского регионального 
отделения Всероссийской политической пар-
тии «Единая Россия», заместитель предсе-
дателя комитета по аграрным вопросам и 
земельным отношениям.

• Депутат Тюменской областной Думы 
пятого созыва, избран по единому избира-
тельному округу, закреплён за избиратель-
ным округом №16 (Тобольск, Тобольский рай-
он), член комитета по аграрным вопросам и 
земельным отношениям, а также комитета 
по экономической политике и природопользо-
ванию.

• Женат, имеет двоих детей.

1 сентября депутат областной Думы, член фрак-
ции «Единая Россия» Николай Барышников при-
нял участие в открытии новой школы в Верхних 
Аремзянах Тобольского района.

В новом учебном году в новой школе будет обучаться 
более 60 ребятишек. Двухэтажное благоустроенное здание 
было выстроено в предельно короткие сроки. Все классы 
оснащены новой мебелью, современным оборудованием, 
наглядными пособиями. Особой радости родителям и уче-
никам доставил просторный соответствующий современ-
ным требованиям спортивный зал.

● хроника

Председатель комитета областной Думы по 
экономической политике и природопользова-
нию Инна Лосева на семнадцатом заседании 
Экспертного совета при депутатской фрак-
ции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» доложила коллегам 
о проекте закона Тюменской области «Об уста-
новлении срока рассрочки оплаты приобретае-
мого субъектами малого и среднего предприни-
мательства государственного или муниципаль-
ного имущества».

Вносимыми изменениями в статье 5 Федерального зако-
на от 22.07.2008 № 159-ФЗ «Об особенностях отчуждения не-
движимого имущества, находящегося в государственной соб-
ственности субъектов Российской Федерации или в муни-
ципальной собственности и арендуемого субъектами мало-
го и среднего предпринимательства, и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации» 
устанавливается минимальный срок рассрочки оплаты госу-
дарственного или муниципального имущества, покупаемого 
субъектами малого и среднего предпринимательства при реа-
лизации преимущественного права на приобретение аренду-
емого имущества. 

Согласно статьи 9 Федерального закона от 22.07.2008 
№ 159-ФЗ срок рассрочки оплаты приобретаемого имуще-
ства субъектами малого и среднего предпринимательства 
при реализации преимущественного права на приобрете-
ние арендуемого имущества равен трём годам.

Проектом закона Тюменской области предусматривается 
возможность увеличения срока рассрочки оплаты недвижи-
мого имущества, находящегося в государственной собствен-
ности Тюменской области или муниципальной собственно-
сти и приобретаемого субъектами малого и среднего пред-
принимательства при реализации преимущественного права 
на приобретение арендуемого имущества, до пяти лет.

Экспертным советом принято решение утвердить заклю-
чение Экспертного совета при депутатской фракции «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» Тюменской областной Думы на рассмо-
тренный проект закона Тюменской области и предложить 
депутатской фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Тюменской об-
ластной Думы внести в областную Думу в качестве законода-
тельной инициативы проект данного закона.

Проект ФЗ «О национальной промышленной по-
литике в РФ» обсудили депутаты, руководители 
промышленных предприятий региона, специа-
листы департамента инвестиционной политики 
и государственной поддержки предприниматель-
ства области. Дискуссионной площадкой был вы-
бран Тюменский фанерный завод.

«Какой должна быть промышленная политика государ-
ства – федеральный и региональный аспекты» – именно об 
этом шла речь на заседании круглого стола.

Председатель комитета по экономической политике и 
природопользованию Инна Лосева рассказала о том, что 
предложенный к обсуждению законопроект разработан На-
учно-практическим центром стратегического планирования 
и управления экономикой при Президиуме Генсовета партии 
«Единая Россия». Не случайно он вынесен на общественное 
обсуждение. 

– После каждого заседания вносятся новые предложения, 
формируются инновационные подходы, которые впослед-
ствии, надеюсь, будут учтены, и принятый закон будет дей-
ствительно эффективным, – подытожила Инна Лосева.

На сегодняшний день законодательство о промышленно-
сти не систематизировано. Те нормативные и подзаконные 
федеральные и региональные акты, которые действуют, не 
ориентированы на весь промышленный комплекс России, – 
заметила Инна Лосева.

По словам председателя комитета по государственному 
строительству и местному самоуправлению Фуата Сайфит-
динова, принятие ФЗ «О национальной промышленной по-
литике в РФ» сегодня просто необходимо.

– Его надо поддержать, так как само принятие этого за-
кона имеет огромное значение для Тюменской области как 
субъекта с высокими темпами развития индустриальной ин-
фраструктуры, – отметил Фуат Сайфитдинов.

В ходе обсуждения законопроекта «О национальной про-
мышленной политике в РФ» участники круглого стола гово-
рили о том, что Тюменская область по темпам экономическо-
го развития входит в число лидирующих регионов России. У 
нас уже имеется серьёзный опыт в сфере привлечения инве-
сторов. Тому подтверждение – 12 новых предприятий, откры-
тых в 2012 году, и столько же производств предстоит запу-
стить в 2013 году.

Каждый первый 
понедельник месяца 
депутат ведёт приём 
граждан  г. Тобольска 
в общественной при-
ёмной председателя 
партии  «Единая Рос-
сия» по адресу г. То-
больск, 8 мкр., д. 37, 
вставка № 1. 

Каждый третий 
понедельник меся-
ца депутат ведёт при-
ём граждан Тоболь-
ского района в обще-
ственной приёмной 
председателя партии 
«Единая Россия» по 
адресу г. Тобольск, 
ул. Ершова, 21.





Николай Барышников


Главная цель перехода на 
федеральный стандарт ос-
новного общего образования 
заключается в создании ус-
ловий, позволяющих повы-
сить качество образования, 
достичь результатов, соот-
ветствующих современным 
запросам личности, обще-
ства и государства.

Принципиальное от-
личие нового стан-
дарта от предшеству-
ющих версий заклю-
чается в том, что его 
основной целью явля-
ется не предметный, 
а личностный резуль-
тат. В приоритете – 
личность ребёнка, а 
не просто набор ин-
формации, обязатель-
ной для изучения. 
ФГОС ориентирует-
ся на достижение не 

● Для роДителей

«Портрет» современного 
школьника

Для чего вводится федеральный государственный образовательный 
стандарт основного общего образования (ФГОС ООО)

В прошлом учебном году в некоторых тобольских 
школах началось опережающее введение стан-
дарта основного общего образования (5-9 кл.). 
Обучающиеся 5-х классов лицея, гимназии име-
ни Н.Д. Лицмана и средней школы № 7 пере шли 
на обучение по новым стандартам. В 2013–2014 
учебном году к эксперименту присоединились 
средние школы №№ 9 и 12. 

только предметных 
образовательных ре-
зультатов, но прежде 
всего на формирова-
ние личности уча-
щихся, овладение ими 
универсальными спо-
собами учебной дея-
тельности.

Федеральный стандарт 
является общественным дого-
вором. Если раньше главным 
ответчиком за результаты об-
разования был ребёнок, то те-
перь заключается трёхсторон-
ний договор между родите-
лями, образовательным уч-
реждением и руководителем 
муниципального уровня, где 
прописаны права и обязанно-
сти каждой стороны. 

Муниципалитет берёт на 
себя содержание школы (фи-
нансы, материально-техниче-
скую базу, информационное 

сопровождение и пр.), а также 
содействует родителям и уча-
щимся в получении образова-
ния в необходимой форме. 

Задача школы – предо-
ставить качественное обра-
зование, использовать все 
ресурсы для должного уров-
ня формирования универ-

принимать, сохранять цели и 
следовать им в учебной де-
ятельности, планировать её 
и осуществлять контроль и 
оценку, взаимодействовать с 
педагогами и сверстниками в 
учебном процессе. 

Итогом освоения обу-
чающимися основной об-
разовательной программы 
(5-9 кл.) должны стать лич-
ностные результаты – го-
товность и способность к 
саморазвитию, уважение 
к Оте честву, формирова-
ние добро желательного от-
ношения к другому чело-
веку, культуре, гражданской 
позиции и т.п, формирова-
ние ответственного отноше-
ния к собственным поступ-
кам, осознание ценности 
здорового и безопасного об-
раза жизни и др.; метапред-
метные результаты (это ре-
зультаты деятельности на 
разных учебных предметах, 
применяемые учащимися  в 
обучении, на практике и пе-
реносимые во внеучебную 
(жизненную) деятельность) 
– умение учиться; предмет-
ные результаты (система ос-
новных знаний по предме-
там). Оцениваться будет не 
то, что запомнил ребёнок, а 
то, как он понял изученный 
материал и может ли приме-
нить его в разных ситуациях. 

Родители должны позна-
комиться с программой ос-
новного общего образования 
(которую составляет каж-
дое общеобразовательное 
учреждение согласно фе-
деральной примерной про-
грамме), чтобы понимать, 
как будут учить ребёнка, по 
каким технологиям, чему его 
научат, какими качествами и 
умениями он будет обладать 
по окончании основной шко-
лы. В Стандарте определён 
«портрет» выпускника, ко-
торый успешен в современ-
ном обществе, социально 
активен и осознаёт важность 
образования для жизни и 
дальнейшей деятельности. 

Наталья ЮРЬЕВА
Дмитрий УЖЕНЦЕВ 

(фото)

● преоДоление

Бегущая 
через боль

Алёне Яковлевой  – 24 года. Она работает секре-
тарём в общественной организации «Равные воз-
можности» и занимается лёгкой атлетикой.

Алёна – инвалид с 
детства.  Окончила об-
щеобразовательную и 
вечернюю школы. Вы-
училась на курсах. Бо-
рется с болезнью. Рабо-
тает. Тренируется.

Планирует продол-
жить образование и 
стать бухгалтером. Хо-
чет совершенствовать-
ся в спорте под руко-
водством тренера Алек-
сандра Коваленко.

 Алёна говорит, что спорт даёт ей силы и вдохновение. Го-
ворит, что после каждой тренировки чувствует себя так, буд-
то заново родилась. 

Есть у неё и спортивные результаты. Алёна Яковлева – 
неоднократный призёр городских и областных паралимпий-
ских игр.   

Анна СОЛНЦЕВА

● встречи

Иностранцы 
в Тобольске

На днях моим соседом в автобусе оказался немец (по-
няла по некоторым его обмолвкам). Утро выдалось 

прохладным, а он был одет явно не по погоде. Я посмотре-
ла на него с сожалением и произнесла: «Es ist kalt» («Холод-
но»). Немец оживился, услышав родную речь, и начал сбив-
чиво мне рассказывать, что едет он посмотреть кремль, пото-
му что много о нём слышал, что он совсем не замёрз, а вскоре 
ему уже надо возвращаться на вокзал. Говорил он так быстро, 
что я не поняла, куда он вообще едет, почему путешествует 
в одиночестве. 

Конечно, от такого туриста городу мало толку. Он не бу-
дет заказывать гида, не остановится в гостинице, не посетит 
наши магазины, кафе. В лучшем случае прикупит пару суве-
ниров в киоске  на Красной площади, да побродит по музею.  

Ещё одна группа иностранных неорганизованных гостей 
– это зарубежные родственники тоболяков.  

К жительнице блокадного Ленинграда, ветерану педаго-
гического труда Анжелике Пургиной приехали зарубежные 
гости – дочь из Италии и внучка с правнучкой из Египта.  

Встретились мы с ними на площади у Вечного огня на 
мероприятии, посвящённом  70-летию Курской битвы. Внуч-
ка Елена фотографировала байкеров. Её дочь Даниэла проха-
живалась возле ветеранов, с интересом разглядывая ордена и 
медали у них на груди. 

Елена сказала, что Тобольск её поразил чистотой, обили-
ем цветов, фонтанами: «Город ухоженный и достаточно ком-
фортный для туристов». А ведь живёт она в курортном горо-
де Хургаде, и удивить такого человека довольно трудно.

 Диана ШТЕРН

А где же юбилярша? – вырва-
лось у меня.

– Так это я и есть. Проходите, го-
сти дорогие, – улыбнулась Анна Гри-
горьевна и провела нас к столу, кото-
рый  сервировала к нашему приходу. 

Вот ведь как бывает в жиз-
ни. Два раза выходила она замуж, 
и оба неудачно, пьяницы попада-
лись. Так что детей не завела. Мо-
жет, Гос подь не послал, чтобы она 
помогла маме воспитать и вывести 
в люди пятерых младших братьев 
и сестёр. Она их любила и готова 
была отдать последнее. В 1933 го-
ду семья переехала в Тобольск из 
деревни Тренина, где их не брали 
в колхоз, так как работников было 
мало, а голодных ртов много. Не-
перспективные были для колхоза. 

Корову, единственную корми-
лицу, продали, а на вырученные 
деньги купили маленький домишко 
с окнами, наполовину ушедшими в 
землю, в переулке Менделеевском. 

● пусть осень жизни буДет золотой

Секрет долголетия раскрыт
Дверь коттеджа нам откры-
ла сама 90-летняя юбиляр-
ша – Анна Григорьевна За-
мятина. Подвижная, акку-
ратная, весёлая  бабушка 
совсем сбила нас с толку. 

И началась для Анны городская 
жизнь. Впрочем, работы хватало и 
здесь, ведь семья кормилась за счёт 
подсобного хозяйства. Перед са-
мой войной отец отстроил новый 
дом, но пожить ему в нём тогда не 
довелось – призвали в труд армию. 
Анна окончила семь классов. Хоте-
ла было дальше учиться, да какое 
там – маме надо было помогать. 
Пошла работать. 

– Начальник тюрьмы, навер-
ное, пожалел меня, да к тому же 
знал, что у нас семья большая, – 
взял на работу секретарём-маши-
нисткой. Там же я и в партию всту-
пила  в 1947 году. Я и до сих пор 
член коммунистической партии.

В войну Анна вместе с другими 
ездила в колхозы на уборку урожая, 
работала на лесозаготовках, разгру-
жала подходившие с лесом плоты. 

– Поваленный и распиленный 
лес надо было грузить на машину, 
делалось это всё вручную. Из-за го-
лода и тяжёлого труда я совсем осла-
бела, – рассказывает старушка. 

Кормились они за счёт того, что 
сами вырастят, а когда был неуро-
жай, в суп шла крапива. 400 г хлеба 
не давали упасть в голодный обмо-
рок. Так и дотянули до Победы.

Вернулся отец, пришёл с фрон-
та брат. Жизнь стала налаживаться. 
Анна Григорьевна из тюрьмы пере-
шла сначала в горком партии, затем 
в райком. А с 1956 по 1978 год ра-
ботала в управлении сельского хо-
зяйства, закончив заочно зоовет-
техникум. За плечами у неё 40 лет 
трудового стажа. 

Анна Григорьевна провела 
меня в свою светёлку, причём 
бойко поднялась по лестнице на 
второй этаж. И показала шкаф-
чик с кучей лекарств, которыми 
она себя поддерживает. А ког-
да узнала, что я из «Тобольской 
правды», на глаза у неё наверну-
лись слёзы. 

– Сколько себя помню, всегда 
выписывала вашу газету, – сказала 
юбилярша. – Преданней читателя, 
чем я, пожалуй, и не сыщете. Но 
вот год назад резко начало падать 
зрение. И я больше не могу читать. 
Для меня это большая утрата.

По логике вещей Анне Григо-
рьевне светила одинокая старость. 
Но не зря она растила своих млад-
шеньких  братьев и сестёр. Один 
из них, Иван, пригласил её в свою 
семью. 12 лет они живут в боль-
шом доме под одной крышей. По-
ка могла, Анна Григорьевна помо-
гала брату с невесткой на огороде. 
А со сколькими племянниками и 
внучатными племянниками нянчи-
лась, уже и не счесть. Так что и она 
была им полезна. А пожилые люди 
в этом вопросе очень щепетильны 
– боятся быть обузой. Даже сейчас 
у неё есть одно постоянное семей-
ное поручение – уход за котом Бар-
сиком, в котором она души не чает.  

А на прощание Анна Григорьев-
на охотно поделилась с гостями – 
первым заместителем главы адми-
нистрации города Яной Зубовой, 
заместителем начальника управле-
ния соцзащиты населения Ниной 
Куляминой и журналистами секре-
том своего долголетия. Он оказался 
прост: трудиться и не унывать. 

Анна ЩЕРБИНИНА    

сальных учебных действий 
ребёнка (умение учиться) и 
компетенций, которые важ-
ны в современном обществе.

Родители обязаны обеспе-
чить посещение ребёнком за-
нятий и иных школьных ме-
роприятий, обеспечить вы-
полнение обучающимся до-
машних заданий, посещать 
родительские собрания, изве-
щать классного руководителя 
о причинах отсутствия обуча-
ющегося на занятиях и др. 

Введение стандарта во 
многом изменит школьную 
жизнь ребёнка. Важно не про-
сто передать знания школь-
нику, а научить его овладе-
вать новыми знаниями, новы-
ми видами деятельности. На 
ступени основного общего 
образования (5-9кл.) у обу-
чающихся должно быть сфор-
мировано умение учиться и 
способность к организации 
своей деятельности – умение 
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Авс «сПУтНик»
установка  
программы СБИС++: 
электронная отчётность 
и документооборот.

Наш адрес: г. Тобольск ул. Сельская, 1, оф.1
Телефон: 8(3456)25-94-16, 
электронный адрес: ABC-SPK@YANDEX.RU

Сдаётся 
на длительный срок 

3-комнатная  квартира 
в центре Тюмени. 
8-904-472-16-33

тобольское линейное производственное управление 
магистральных газопроводов кс-9, 

ооо «газпром трансгаз сургут» 
доводит до сведения организаций и населения Тобольского и 

Ярковского районов, что по территориям вышеперечисленных 
районов проходят 2 нитки газопровода высокого давления «Урен-
гой-Сургут-Челябинск», которые обозначены предупреждающими 
аншлагами «ОПАСНО – ГАЗОПРОВОД ВЫСОКОГО ДАВЛЕНИЯ».

в связи с наступлением пожароопасного периода жителям 
данных районов запрещается находиться в охранных зонах 
газопровода.

Владельцам моторных лодок и катеров запрещается на пере-
ходах магистрального газопровода через водные преграды при-
чаливать к берегу и бросать якоря. Охранная зона газопровода 
обозначена запрещающими знаками «Якоря не бросать!».

об обнаруженных нарушениях сообщать по телефонам: 
25-33-26, дежурному диспетчеру тобольского ЛПУМг; 

25-31-11, 25-33-41, коммутатор тобольского ЛПУМг.

ПРОДАМ 
трактор МТЗ 82.1, 
двухместный -  2008 г, 
в хорошем состоянии. 
 8-950-493-71-97            



Куплю офицерские сапоги, 
хромовые, яловые, 
фетровые, 
и унты.

 8-909-181-26-84

УСЛУГИ НАВИГАТОРА 
(горизонтально направленное 

бурение). 
Быстро, качественно, недорого. 

Тел. 8(3452)490-467

Свежая 
свинина 
от 160 рублей. 
Пос. Сумкино, ул. Мира, 4.

ПРОДАМ 
ЖИЛОЙ ДОМ 

в подгорной части города 
или обменяю на квартиру. 
 8-982-926-40-47

Поздравляем с юбилеем: 
Зою Филипповну Степанову – с 85-летием, 

Нину Александровну Шалагину 
и Гульфию Темирбаевну Каримову – с 65-летием, 

Надежду Егоровну Полуянову – с 60-летием.
С днем рождения: 

Г.Н.Абайдулину, М.Р. Аминову, И.С. Балина, Л.И. Балуе-
ву, И.К. Барадулину, Н.М. Боброву, В.П. Болотову, Н.Б. Боров-
ских, В.М. Братко, Л.А. Бронникову, В.С. Виндрявскую, Л.Г. Вол-
кову, Л.М. Воробьеву, Т.Ф. Деньгаеву, Г.Ф. Дмитриеву, А.М. Дрян-
кова, Н.З. Жданову, Н.В. Захарову, Н.Г. Зырянову, П.А. Иванцо-
ва, Л.Ю. Ишимцеву, Е.В. Казанцеву, А.Д. Квашнину, Н.А. Кирееву, 
Г.Г. Киселеву, Л.М. Киселеву, А.Т. Коробейникову, Н.А. Коски-
ну, В.К. Костецкую, В.Г. Кугаевскую, Р.Н. Кугаевскую, Н.И. Кунгуро-
ву, А.А. Курганову, В.С. Лапцевич, Н.К. Лаптеву, А.А. Ларионову, Л.А. 
Леонову, Т.Г. Мальцеву, Л.А. Морокову, Н.А. Муравьеву, В.Н. Налипо-
вец, Н.К. Неизвестных, А.П. Николаеву, С.В. Новильникову, Л.В. Овчин-
никову, А.А. Ослину, Т.А. Панову, Б.П. Паршукова, А.П. Патрахи-

ну, О.А. Плесовских, В.Ю. Полушину, Т.А. Пронину, Р.А. Раимбакиеву, 
А.С. Рагеву, Н.Н. Рябеву, Н.Б. Рязанову, В.А. Сенотову, В.Я. Симонову, 

М.Н. Сметанину, В.В. Созонову, Г.Л. Созонову, И.Г. Субботи-
ну, Г.П. Сутырину, О.С. Сухареву, В.М. Тарасенко, Ф.Х. Таштамиро-
ву, Г.Ф. Ульянову, Г.И. Чусовитину, В.Я. Щепину, Е.С. Щеткову, 

С.Н. Щинникова, Л.Д. Эбор, П.В. Юмашеву.
Желаем, чтобы много здоровья было,
Удача верным спутником была,
Чтобы всегда на жизненной дороге
Хватало солнца, ласки и тепла!

Городской совет ветеранов,
комитет по образованию администрации 

г. Тобольска,
МАУ «Центр ОДО «Образование» г. Тобольска»

Утерянные аттестаты об основ-
ном общем образовании В 1363868 
и о среднем полном общем образо-
вании 72АА0015982, выданные на 
имя Лизогуб Виктора Александро-
вича, считать недействительными.

Поздравляю с днём рождения свою любимую внученьку 
Ирину Геннадьевну Васильеву!

В этот праздничный и яркий день
Я желаю тебе море счастья,

Пусть минует тебя горя тень
И обходят стороной ненастья.

Бабушка Галя

mailto:ABC-SPK@YANDEX.RU

